



CORNER POLITICO

Por Federico Willoughby

GONZALO Vial ha hecho una "Historia de Chile" para pensar. A quienes interesan esta historia, da una extraordinaria oportunidad, con un esfuerzo muy completo, serio y científico. Para el público en general, el trabajo de Gonzalo Vial es una propuesta elevada de reflexión.

En sus páginas hay una sintesis de apasionado sentido nacionalista que supera el análisis histórico y llama al retorno de la vigorosidad de los valores que hacen de Chile una gran nación.

El relato Histórico es vigoroso, preciso y contundente, en la relación de una patria adolescente, donde la querencia y la grandeza se codean frente a las eternas controversias del clericalismo, los intereses doctrinarios o económicos en la batalla por controlar el poder. Hay en su colorida descripción de la formidosa política lección que no sería conveniente desear.

LA MORAL PÚBLICA

Dijimos en artículo anterior que era necesario sancionar a los responsables de los manejos del asunto CRAV, y también a los funcionarios responsables del control o administración de la Hacienda Pública, porque el cuerpo político de un país es un todo. De modo que si existe impunidad para el maltrato económico, esto estimula la acción antisocial en otros campos.

Los hechos nos siguen dando la razón. Y en la medida que no se actúe con la mayor energía, se seguirá minando el sentimiento político del régimen de las Fuerzas Armadas.

Esta estricta conducta política debe ser más intensa sin vacilaciones para no llamar a error a quienes quisiieran desviar la atención de la opinión pública mezclando la responsabilidad ineludible de los funcionarios afectados por el asunto CRAV, con hechos delictivos o criminales que se producen en otras áreas de la vida nacional.

No, señores: la acción criminal, incluso con la participación de muchos

de esén. De modo que no habrá lugar a misterios ni protecciones por ninguna más estrechada solidaridad.

Finalmente, con respecto a estos asuntos es útil referir que los malos elementos han sido alejados de las instituciones, que no solidarizan, ni son alcanzadas por los actos delictivos de sus componentes.

Tan clara es esta posición, que a manera de ejemplo nadie de buena fe jamás ha dudado del prestigio o la dignidad institucional de la Iglesia en ninguna de los distintos episodios en que religiosos o religiosas se han involucrado en actos delictivos de origen terrorista, político o delictual.

DISTENSIÓN FORMAL

Las medidas adoptadas principalmente por el Gobierno de Chile, y también por el argentino, para disminuir la tensión fronteriza, han sido una respuesta oportuna a la petición del Santo Padre, quien actuó como mediador en las diferencias limítrofes entre ambos países.

No deben llamar a engaño los pasos que se han dado, por cuenta en el fondo creemos que por parte de Argentina, en el seno del poder que allí gobierna, subsiste un ánimo muy negativo con respecto a la conciliación.

La nación bermiana en el topo de su actual estrangulada gubernativa sobre los efectos de una grave crisis de poder, que impide asumir las voluntades rectoras del país y que por lo tanto afecta seriamente a distintas esferas de la actividad nacional.

Se suma a esta grave situación política, un profundo descalabro económico con repercusiones graves en la confianza pública y la marcha normal de la nación.

Por ello no somos optimistas ni de los resultados inmediatos por la acción de Su Santidad el Papa, ni tampoco de los avances a que puedan llegar las tensiones diplomáticas.

Lamentablemente no se vislumbra ni

Corner político [artículo] Federico Willoughby.

Libros y documentos

AUTORÍA

Willoughby M., Federico, 1938-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1981

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Corner político [artículo] Federico Willoughby. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)